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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

По л и т ех и  и к
О Р Г А Н

п а р т к о м а , д и р е к ц и и , п р о ф к о м а , 
к о м и т е т а  В Л К С М  и м е с т к о м а  

Л е н и н г р а д с к о г о  
п о л и т е х н и ч е с к о г о  и н с т и т у т а  
и м ен и  М . И . К а л и н и н а

Горячий привет делегатам XXII 
комсомольской конференции института!

И больше и лучше!!
Друзья! 3 ноября начнет свою работу XXII комсомоль

ская  отчетно-выборная конференция. Много хороших и слав
ных дел ‘было сделано за  прошедший учебный год. Несмотря 
на повышенные требования, качество учебы студентов по
высилось. Уменьшилось число неуспевающ их. По призыву 
партии более пятисот студентов-комсомольцев приняли 
активное участие в уборке урожая на целинны х землях. За 
хороший и добросовестный труд свыше двухсот студентов 
были награж дены  значками ЦК ВЛКСМ «За освоение новых 
земель». Значительная группа награждена грамотами 
ЦК ВЛКСМ.

2 1 0 0  студентов приняли участие в комсомольско-моло- 
дежной стройке. Особенно хорошо потрудились комсомольцы 
на строительстве узкоколейки, в колхозе им. Буденного. За 
работу в период летних строек, около двухсот участников 
представлены комитетом ВЛКСМ к награждению грамотами 
ЦК ВЛКСМ, ГК ВЛКСМ и ОК ВЛКСМ. Весной прошлого года 
было начато строительство нашего стадиона, и уже сейчас 
видно, что недалек тот день, когда сооружение вступит в 
строй.

Неплохо потрудились весной комсомольцы и  н а  террито
рии студенческого городка. Не узнать теперь запущенной 
территории. Радуют глаз зелень на газонах, аккуратны е до
рож ки. Много потрудились у своих корпусов студенты ин
женерно-экономического, энергомашиностроительного, гидро
технического факультетов.

Хочется отметить работу комсомольского патруля ин
ститута по наведению общественного порядка в городе. Ж и
тели благодарят всех участников рейдов, патрулей и выра
жают надежду, что комсомольцы и впредь будут вести не
устанную борьбу с нарушителями дисциплины и  порядка в 
городе.

Но у  нас много еще и недостатков. За прошедший год, 
например, снизилась политико-воспитательная работа среди 
комсомольцев. Все еще мало внимания уделяют ф акультет
ские бюро работе с  комсоргами групп. В труппах сократи
лось число интересных комсомольских дел. Редко проводятся 
культпоходы в театры , музеи, вы лазки  за город. Только сни
жением воспитательной работы можно объяснить тот факт, 
что участились случаи пьянок, драк в общежитии и 
на улице.

Больше вним ания мы должны уделять нашим младшим 
товарищам —  студентам I и  II курсов. Хорошо сделали стар
ш екурсники электромеханического и физикомеханического 
факультетов, когда 'они по своей инпциатпве пошли в груп
п ы  первого курса, чтобы помочь студентам привы кнуть к 
ж изни в институте, наладить комсомольскую работу.

Плохо еще у  н ас  с досугом студентов. Красные уголки 
в общежитиях не полностью удовлетворяют запросы молоде
ж и. Редко проводятся вечера самодеятельности, вечера загад
ки, вечера песни. Вот почему нуж на большая помощь сту
дентам со стороны ф акультетских и  курсовых бюро ВЛКСМ. 
Необходимо значительную  часть культурно-массовой работы 
перенести в общежития,.

Друзья! Наша общая с вами задача по-боевому, настоя
щими комсомольскими делами встретить приближающийся 
VI Всемирный фестиваль молодежи и студентов в Москве.

Добьемся, чтобы каждый комсомолец внес частицу своего 
труда в наш е общее дело. Не надо думать, что только- уча
стие в художественной самодеятельности —  подготовка к  
фестивалю. К ней  относятся и  отличная учеба, комсомоль
ская работа на стадионе, в патруле, в стенной п ечати , в 

научно-исследовательском обществе, хорошо проведенная бесе
да и многое другое.

Комсомольцы, только самоотверженной работой на всех 
участках комсомольской работы мы можем завоевать почет
ное право принять участие в фестивале.

На конференции необходимо оценить . наш и успехи, 
вскры ть имеющиеся недостатки и наметить пути  улучш е
н ия деятельности комсомольской организации. Работать мы 
должны и  больше и  лучше!

га. Кононов,
заместитель секретаря комитета ВЛКСМ

Интересное собрание
В 173  группе состоялось со

брание, посвященное истории 
комсомольской организации ин
ститута. На собрании присут
ствовали и студенты 273-й  
группы.

Об истории комсомольской ор
ганизации института рассказал 
собравшимся А. Селютин. Он со
общил первокурсникам, что пер-

былавая комсомольская ячейка 
создана в  1921  году.

С большим интересом слушали 
студенты о том, к ак  комсо- 
мольцы-иолитехники помогали 
строить новую ж изнь в годы 
первых пятилеток, к ак  защ ищ а
ли Родину в дни Великой Отече
ственной войны.

А. ГРИГО РЬЯН , студентка

Со 2-го по 12 октября в 
У ральском политехническом 
институте в г. С вердловске на
ходи лась делегация ком итета 

 ̂ В Л К С М  наш его института в 
> составе: А. Вереш кина, Л . Ко- 
$ лосовой, В. Н азаренко , М. На- 
, х ап ето ва  и М. Никольского.
5 Ц елью  поездки бы ло заклю -

★  ★  ★

НАВСТРЕЧУ ВСЕМИРНОМУ ФЕСТИВАЛЮ МОЛОДЕЖИ!

А к т и в н о  г о т о в ь с я !
' Л Л Л Л Л , яь‘\ Д Л А Н Л Л Л . ' ' ^ V \ ^ ^ Л Л Л '^ /V V /\ Л /V ^ Л /V

чить договор о соревновании 
м еж ду  ком сомольскими орга
низациям и УП И  им. С. М. Ки
ро ва  и Л ПИ им. М. И. К али
нина з а  лучш ую  подготовку к 
VI Всемирному ф естивалю  мо
л одеж и  и студентов.

Н иж е мы публикуем текст 
этого договора.

Л Л Л Л А . 'г ^ Л Л .'к А Л Л Л Л ,^

Д О Г О В О Р
О  с о р е в н о в а н и и  м е ж д у  к о м с о м о л ь с к и м и  

о р г а н и з а ц и я м и  У р а л ь с к о г о  п о л и т е х н и ч е с к о г о  
и н с т и т у т а  и м . С . М . К и р о в а  и  Л е н и н г р а д с к о г о  
п о л и т е х н и ч е с к о г о  и н с т и т у т а  и м . М . Й . К а л и н и н а  

п о  п о д г о т о в к е  к  I В с е с о ю з н о м у  и  V I В с е м и р н о м у  
ф е с т и в а л я м  м о л о д е ж и  и  с т у д е н т о в  в  М о с к в е  

в  1 9 5 7  г о д у .

Всю советскую молодежь ожи
дает большой, радостный празд
ник —  I Всесоюзный и VI Все
мирный фестивали молодежи и 
студентов, которые состоятся в 
столице наш ей Родины —  Мо
скве летом 1957  года.

Много интересных дел пред
стоит нам сделать, много труда 
предстоит влож ить в это замеча
тельное дело, для того чтобы до
стойно встретить посланцев мо
лодежи.

Соревнование между различны 
ми студенческими коллективами 
будет способствовать развитию 
творческой инициативы  и выдум
ки, сы грает важную  роль в 
подъеме комсомольской работы 
в  целом. Поэтому комсомольские 
организации Уральского политех
нического института им. С. М. 
Кирова и Ленинградского поли
технического института им. М. И. 
Калинина заключают между со
бой настоящ ий договор.

За  основу соревнования при
нимаются следующие практиче
ские дела:

1) Массовое участие студентов 
наш их институтов в подготовке 
к  фестивалям.

2 )  Проведение больших гуля
ний, карнавалов, институтских и 
факультетских смотров художе
ственной самодеятельности.

3 ) Созданий новых творческих 
коллективов самодеятельности, 
спектаклей, обозрений.

4 ) О рганизация творческих 
конкурсов н а  лучш ее произведе
ние студенческих поэтов, компо
зиторов, художников.

5 ) Участие в районных, го
родских, областных фестиваль
ных мероприятиях.

6) Н аглядная агитация за 
подготовку к фестивалям.

7) С целью лучш ей подготовки 
к  встрече гостей из-за границы 
организовать разучивание иност
ранны х песен, плясок, создать 
при кафедрах иностранных язы 
ков круж ки по разговорной прак
тике на различны х иностранных 
языках.

8 ) Привести в порядок терри
тории своих институтов и студ- 
городков, украсить и озеленить 
их.

9 ) Помощь подшефным органи

зациям и колхозам в подготовке 
к  фестивалю.

10 ) Связь с промышленными 
предприятиями и комсомольскими 
организациями заводов (оказание 
помощи предприятиям в решении 
ряда инж енерных задач, участие 
в рационализаторской и изобре
тательской работе предприятий).

1 1 ) Работа комсомольского 
патруля в масштабах института 
и города.

12) Вовлечение иностранных 
студентов в подготовку к  фести
валям.

Для взаимного контроля и  об
мена опытом работы организо
вать:

,1. Обмен планами по подготов
ке к  фестивалю в наш их инсти
тутах  до 15  ноября 19 5 6  г., а 
такж е подробную, регулярную 
взаимную информацию (письма, 
газеты , фотографии).

2 . Подведение первых итогов 
в феврале 19 5 7  года, для чего 
обменяться представителями ком
сомольских организаций инсти
тутов.

3 . Заклю чительный концерт, 
посвященный фестивалю, в кото
ром вы ступят участники само
деятельности наш их институтов 
и где будут вы явлены  лучшие 
исполнители и коллективы.

4. Обмен спортивными коман
дами.

5. Регулярную  публикацию 
хода соревнований через печать 
и радио. Но ходу соревнования 
оформить специальны й стенд.

6 . Проведение заочных спор
тивны х соревнований между УИИ 
и  ЛПИ, посвященных подготовке 
к  фестивалям. Подробными про
граммами обменяться до 15  но
ября 1 9 5 6  года.

7. В зимние и летние кани ку
лы  совместные туристские похо
ды и экскурсии.

По поручению комсомольских 
организаций договор заключен 
комитетом ВЛКСМ УПИ им. С. М. 
Кирова и делегацией комитета 
ВЛКСМ ЛПИ им. М. И. К алинина. 

Секретарь комитета 
ВЛКСМ УПИ

М ЕХРЕН Ц ЕВ  
Член комитета ВЛКСМ ЛПИ 

НАХАПЕТОВ
г. Свердловск,

8 октября 1956 г.

Этот номер, посвященный 
XXII конференции ВЛКСМ 

института, подготовлен 
комсомольским отделом  

газеты «Политехник»

Наши пожелания
И здавна в институте повелось, 

что в новом учебном году пер
вы й номер ф акультетских стен
ны х, газет ^ о св ящ ается  перво
курсникам.

Этой хорошей традиции по
следовала и редколлегия газеты  
«М еханик» механико-машино
строительного факультета.

Старш екурсники поделились 
опытом учебы, дали советы, как 
лучш е распределить свое время 
и организовать учебные зан яти я, 
к ак  найти друзей в группе и на 
курсе.

В этом ж е номере рассказы ва
лось о том, к ак  комсомольцы ра
ботали на целинны х землях, 
строили институтский стадион, 
помогали колхозникам Денин- 

-градской области в уборке уро
жаи, о спортивной ж изни. Сло
вом, есть о чем почитать.

В прошлом году факультетское 
бюро ВЛКСМ много внимания 
уделяло газете. Немало потруди
лась студентка Ваганова —  сек
тор печати. Заслуга «М еханика» 
в том, что заседания редколле
гии были регулярны и интерес
ны , что не всегда у  нас бывает. 
Случилось однажды, что на фа
культете н е  наш лось хорошего 
художника, для оформления га 
зеты . Но выход был найден. В 
каждом номере газеты  стали по
мещать 10— 12 интересных и 
хороших по качеству фотосним
ков. Это оживило ее и еще боль
ше привлекло внимание читате
лей.

Возможно, газета была бы еще 
лучш е, если бы деловая связь 
между редакцией и партийным 
бюро ММФ была более крепкой и 
постоянной. В прошлом году ее 
почти не было.

На новый учебный год у  га 
зеты  в планах: организовать от
дел «По следам наш их вы ступ
лений», возобновить выпуск юмо
ристического приложения «Юм- 
мех».

Но не все ф акультетские га
зеты  успешно работали в этом 
году. Бы ла когда-то хорошей 
газета «Энергомаш», а вот за  
прошлый год вы ш ли всего три 
номера, а в  новом году ещ е н ет 
н и  одного! Бюро ВЛКСМ ЭнМФ 
свою газету забыло. Для нового 
состава факультетского бюро 
ВЛКСМ у  нас есть пож елание: 
зан яться  стенной печатью !

Е. ЦВИК, студентка
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СЕГОДНЯ ОТКРЫВАЕТСЯ XXII КОМСОМОЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ИНСТИТУТА

Хорошо и отлично учиться— это и есть тот будничный

Настойчиво претворять в жизнь 
предложения делегатов!

Делегаты XXI комсомольской 
конференции высказали ряд 
предложении и критических за
мечаний в адрес комитета ком
сомола, факультетских и курсо
вых бюро ВЛКСМ. Прошел год. 
Что сделано по реализации заме
чаний делегатов? Этот вопрос 
интересует всех комсомольцев.

Особое внимание на прошлой 
конференции было уделено укре
плению связи комсомольских бю
ро факультетов с комитетом 
ВЛКСМ. Делегат В. Назаренко 
предложил тогда сдавать планы 
работы факультетских бюро 
ВЛКСМ не позднее 1— 5 числа 
каждого месяца. Но только пер
вые два месяца планы представ-

Цифры
II

факты
* К ом сом ольская органи за

ция наш его института насчи
ты вает  11 ты сяч членов 
В Л К С М .

* Этим летом  принимало 
участие в комсом ольско-м оло
деж ной стройке 2100 человек.

* Студентов, участвовавш их 
в уборке у р о ж ая  на целинных 
зем лях , было 506. И з йих 
значкам и Ц К  В Л К С М  «За 
освоение новых зем ель» на
граж дено  около 200 человек.

" * К 35-й годовщ ине комсо
мольской организации институ
т а  грам отам и Ц К  В Л К С М  на
граж дено  15 человек, грам ота
ми и похвальны ми листами 
О К  и ГК В Л К С М  — 57 чело
век.

* Среди спортсменов инсти
т у та  6 м астеров и 60 перво
разрядников.

* В спартаки аде народов 
С С С Р приним ало участие 9 
студентов наш его института.

* В к р у ж ках  института и 
ф акультетов студенческой ху
дож ественной сам одеятельно
сти заним ается  960 человек.

лялись вовремя, потом же члены 
бюро ВЛКСМ об этом забыли.

Тов. Назаренко говорил еще и 
о том, что необходимо. проводить 
семинары секретарей бюро 
ВЛКСМ факультетов по обмену 
опытом работы, а также учебу 
секретарей комсомольских бюро 
курсов. Учеба секретарей и чле
нов курсового бюро проводилась. 
Семинары секретарей факультет
ских бюро, к  сожалению, не бы
ли организованы.

Группа делегатов обращала 
внимание на плохую работу на- 
учно-технпческого общества ин
ститута. Некоторые попытки 
улучшить деятельность НТО бы
ли предприняты, но ощутимых 
результатов они не дали. Сейчас 
кружки НТО имеются только при 
тех кафедрах, которые имеют не
обходимую материальную базу. 
Следует также отметить, что ма
ло проявлял инициативы предсе
датель совета НТО т. Переломов.

По предложению делегата 
т. Балашова был организован 
контроль со стороны комитета 
ВЛКСМ за выпуском стенных га
зет. Регулярно, раз в месяц, про
водились совещания членов фа
культетских бюро ВЛКСМ, ответ
ственных за сектор печати. На 
этих совещаниях обсуждался 
план работы. Четыре занятия со
стоялись для редколлегий стен
ных газет и меловых «молний». 
Группа работников стенной пе
чати побывала, в Университете 
им. А. А. Жданова и познакоми
лась там со стенными газетами 
факультетов. Тов. Балашов реко
мендовал регулярно помещать в 
газете «Политехник» обзоры 
стенной печати. Это пожелание 
не выполнено. Обзоры помеща
лись лишь изредка.

Делегат т. Егоров вносил пред
ложения создать комиссию по 
проверке выполнения решений 
комитета ВЛКСМ. Такая комис
сия в составе пяти человек бы
ла создана, но бездействовала.

Выступление делегата т. Яма 
целиком посвящалось строитель
ству стадиона. Он предлагал на
чать работы с февраля, для чего 
составить график выхода студен
тов после занятий на строитель
ство. Все это нужно было сде,- 
лать для того, чтобы первую 
очередь стадиона ввести в строй 
в мае 1950 года. Но это хорошее 
предложение не было претворено 
в жизнь. Потому наш стадион 
вступит в строй только в 1957
ГОДУ .

Комсомольцы Марков, Рыкали- 
на и Колосова говорили' о том, 
что необходимо улучшить куль
турно-массовую работу в инсти
туте. Они ставили вопрос о том, 
чтобы па страницах газеты «По
литехник» регулярно освещались 
эти вопросы. С этой целыо в 
редакции был организован отдел 
культуры и быта, который под
готовил к  печати ряд материа
лов, посвященных теме воспита
ния и быта студенчества.

Комитет ВЛКСМ провел неко
торую работу по реализации 
предложений и критических за
мечаний делегатов прошлой, XXI 
комсомольской конференции ин
ститута. Но все же мы еще 
очень слабо проводим в жизнь 
ценные предложения делегатов. 
Это нужно будет учесть новому 
составу комитета ВЛКСМ.

М. КОЗЛОВ, 
член комитета ВЛКСМ

Политехнический вариант 
«двенадцати стульев»

М ногие студенты варварски  о т - .л о м а ю т  столы  и стулья. Ежегодно 
носятся к мебели в  аудиториях более полмиллиоиа рублей затра- 
и общ еж итии института, портят и ! чивается на их ремонт.

Из писем в редакцию

— О стап, что ты  делаеш ь?

— И щ у миллионы, о  которых 

каж ды й го д  гозорят  на институт

ских конференциях.

Рис. студента Р. Ш ишковича

Новое в структуре комсомольской 
организации института

Мы благода рим  
за трудолюбие!

В комсомольскую организацию Политехнического института 
им. М. И. Калинина

Мы, комсомольцы колхоза 
«Красное Устье» Осьминского 
района, горячо благодарим комсо

мольцев 254-й группы. За пе
риод работы в колхозе они пока
зали свое трудолюбие, дисципли
нированность и снискали любовь 
всех колхозников.

Сердечно благодарим комсорга 
254-й  группы Жанну Петрову.

Желаем вам, дорогие друзья, 
успехов в учебе. Будьте и впредь 
честными тружениками во имя 
нашей любимой Родины.

По поручению комсомольцев 
секретарь организации ВЛКСМ 
колхоза «Красное Устье»

А. ЕПИФАНОВ

НАШ И СТУДЕН ТЫ  

НА Ц Е Л И Н Е

Н а снимке: в о  врем я передыш ки

на току  — шутки, смех, песни.

Фото студента О. Нижибицкого

Центральный комитет ВЛ.КСМ 
разрешил нескольким комсомоль
ским организациям больших ву
зов страны перейти на структу
ру районного комитета комсомо
ла. В Ленинграде это разрешение 
относится к  нашему институту и 
Университету им. А. А. Ждано
ва. В сентябре этого года в ко
митете комсомола состоялось со
вещание нашего комсомольского 
актива. На этом совещании еди
ногласно было высказано мнение 
о переходе на новую структуру.

Каковы же характерные осо
бенности в организационном 
строении РК ВЛКСМ? Каковы его 
выборные и рабочие органы? На 
районной конференции избирает
ся РК комсомола —  руководя
щий орган районной организа
ции. На первом заседании район
ного комитета избирается испол
нительный орган —  бюро РК 
ВЛКСМ, которое проводит в 
жизнь решение пленума РК, вы
полняет всю текущую работу. В 
районном комитете комсомола 
имеются отделы: инструктор
ский, пропаганды и агитации, 
школ, учета. Кроме того, на кон
ференции избирается ревизион
ная комиссия. Возникает вопрос:' 
можно ли данную структуру пе
ренести на наш институт? Не
видимому, нет.

Причина в следующем: комсо
мольские организации, как пра
вило, разбросаны по всему рай
ону. Поэтому РК ВЛКСМ без по
стоянных работников (инструк
торов) не обойтись. Комсомоль
ская же организация института 
находится в одном месте. Работа, 
естественно, в организационном 
отношении облегчена. Нужно 
подумать, стоит ли организовы
вать у нас отделы (кроме отде
ла учета, который необходим). 
Все это должно быть проанали
зировано и проведено в жизнь 
на основе опыта нашего и других 
институтов.

Нам сейчас не следует изби
рать ревизионную комиссию, так 
как наша организация полностью 
подчиняется районному комите
ту, и его ревизионная комиссия 
будет распространять свои функ
ции и на нас. Следовательно, 
нам нужно избрать только коми
тет комсомола института (по

предварительному обсуждению в 
количестве 39 человек). Органи
зация работы пленума комитета 
будет похожа на работу старого 
комитета комсомола (в количе
стве 15 человек).

На нервом заседании пленума 
избирается бюро комитета в  ко
личестве семи человейГ (по пред
варительному обсуждению). В 
состав бюро входят секретарь, 
заместитель по политико-воспи
тательной работе и по организа
ционной работе, секторы: культ
массовый, спортивный, печати и 
оргсектор. Каждый работник бю
ро имеет связь ' с несколькими 
членами комитета и руководит 
их деятельностью. Так, напри
мер, в культмассовый сектор бу
дут входить три товарища, в сек
тор печати также три и т. д. 
Желательно ввести в состав пле
нума секретарей факультетских 
бюро ВЛКСМ, председателя проф
кома, председателя спортклуба, 
заведующего отделом учета. Все 
это должны решить делегаты 
конференции. Заседания пленума 
будут происходить раз в месяц, 
или в полтора месяца, это дол- 
лсен обсудить вновь избранный 
пленум.

Какие положительные моменты 
в новой структуре? Первое и 
основное: расширяется комсо
мольский актив с 15 до 39 чело
век. Это, несомненно, принесет 
свою пользу. Заседание бюро ко
митета будет происходить с мень
шим количеством - членов (было 
15 членов комитета, будет 7 
членов бюро). При таком поло
жении вопросы будут решаться 
более оперативно.

Все свои соображения и заме
чания о работе комитета комсо
мола по новой структуре должны 
высказать делегаты конферен
ции и вынести окончательное 
решение. Если новая структура 
себя оправдает, то на XIII съезде 
ВЛКСМ будет решаться вопрос о 
предоставлении крупным комсо
мольским организациям прав 
райкома комсомола. Но как  бы 
ни решился этот вопрос, нам 
необходимо помнить, что работа 
всегда зависит большей, частью 
не от формы, а от содержания.

В. ИЗВЕКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
института
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героизм, которого от теби ждет любимая Родина
З аслуж ен н ой  известностью  среди м о л о 

деж и  пользуется  объединенны й сим ф они
ческий оркестр наш его института и у н и 
верситета  им. А. А. Ж д ан о в а . В числе его 
ю ркестрантов —  больш ое количество ком- 
.сом ольцев-политехчиков.

Н а снимке: концерт симфонического ор 
к естра. Ф ото диплом анта К. Попкова

Есть активные помощники!
Трудна работа культорга. Все 

приходится брать с боя: и до
ставать инструменты для орке
стра, и покупать билеты на хо
роший спектакль, и даже соби
рать кружок художественной са
модеятельности на концерт.

Но приятно, когда результаты 
труда ,дают свои плоды. И нема
ло порадовались вместе со все
ми культорги факультетского 
бюро ВЛКСМ Валентина Рыка- 
лина и Владимир Портнов, когда 
выяснилось, что гидротехники 
заняли второе место в институт
ском смотре-конкурсе художе
ственной самодеятельности, лишь
немного отстав от завоевавших 
первенство металлургов. Сколько 
было волнении!

На факультете задували орга
низовать три коллектива художе
ственной самодеятельности —  
эстрадпый, хореографический и 
хоровой. Эстрадным взялся руко
водить студент IV курса Юрий 
Гутков. Клуб ЛИИ давал только 
■одного руководителя и пришлось 
отказаться от хора, так как за
ниматься хореографией было це
лесообразнее. Но танцорам уже к  
середине года пришлось поволно
ваться —  их хотели лишить ру
ководителя, и только с большим 
трудом удалось отстоять его.

Много неприятностей достав
ляла и организация эстрадного 
оркестра —  не было инструмен
тов. Немало побегал Владимир 
Портнов, пока ему удалось до
стать инструменты, которые без 
предварительной починки ис
пользовать было нельзя. Лишь 
после этого удалось наладить ре
гулярную работу оркестра.

И тем более отрадно было ви
деть успешные выступления 
этих коллективов. Эстрадный ор

кестр играл на каждом вечере, 
хореографический кружок вы
ступал на всех факультетских и 
на ряде курсовых вечеров. Эти 
коллективы не замыкались в 
рамках факультета. Эстрадный 
оркестр с успехом использовал 
завоеванное им право выступать 
на итоговом вечере смотра-кон
курса. Силами факультетской 
художественной самодеятельно
сти были даны концерты в под
шефных организациях —  в кол
хозе «Пламя» Осьминского рай-

«Учебное воспитание»

и в

Учебно-воспитательный сектор: 
— Ван», ты  будеш ь хорош о 

учиться, а?
Рис. студента Р. Ш иш ковича

она, в стройуправлении 
воинской части.

Упорная борьба развернулась 
между курсовыми коллективами 
художественной самодеятельности 
за первенство в факультетском 
.смотре-конкурсе. Даже еще не 
освоившийся с новым положе
нием —  студентов —  первый 
курс (культорг Т. Гусева) горячо 
ввязался в борьбу. Но недостаток 
опыта и времени заставили их 
довольствоваться предпоследним 
местом. Приз получил дружный 
коллектив третьего курса (культ
орг М. Желтковская).

Вечера гидротехнического фа
культета проходят интересно 
весело еще и потому, что они 
состоят не только из концерта 
и танцев. В них включается со 
держательная и в то же вре
мя развлекательная массовая 
часть —  песни, пляски, игры, 
демонстрируются кинофильмы.

Кончился год. Начался новый. 
Снова хлопоты. Снова нужно со
бирать студентов в кружки, 
опять доставать инструменты 
для эстрадного оркестра, руково
дитель хореографического коллек
тива занимается по одному часу 
в неделю вместо двух, как 
прошлом году...

Но любые трудности не ка
жутся непреодолимыми, если 
есть такие активные п о м о щ н и к и  

и друзья, как руководитель 
эстрадного оркестра Юрий Гут
ков, любимые всем факультетом 
конферансье Анатолий Шустов и 
Виталий Боголюбов, культорг 
дипломантов Юлия Тарис, старо
ста хореографического кружка 
Валерий Горячев, певица Элла 
Кузнецова, баянист Юрий Шай
хутдинов и многие другие.

К. АЗОВ, студент

П А Т Р У Л Ь

Три года назад комсомольцы 
нашего института взялись за но
вое, большое и нужное дело. Вся 
страна тогда узнала о комсо
мольском патруле, о начале по
хода передовой советской молоде
жи за коммунистическую мораль 
против грязных людей в быту, 
против бескультурья и пошлости 
в нашей семье.

Трудно переоценить общест
венное значение деятельности 
комсомольского патруля. За один 
только прошлый год в рейдах 
приняло участие около пяти ты
сяч политехников. Они задержа
ли свыше восьмисот нарушителей 
общественного порядка.

Наши студенты патрулировали 
на катках и в садах, в парках 
и на главных улицах города, 
беспощадно пресекая в корне де
боширство и хулиганство.

Каковы же планы штаба па
труля в новом учебном году? Б у
дут проводиться большие рейды 
в городе, с участием в каждом 
из них по 1 .000— 1.500 студен
тов, организуются специальные 
бригады по борьбе со спекуляци
ей кинобилетами и т. д. II в сте
нах института найдется немало 
благодарной работы. Штаб будет 
и в этом году вести комсомоль
ское патрулирование на вечерах 
отдыха, строго следить за пове
дением наших студентов и го
стей.

Надо прямо сказать, что ор
ганизация и проведение вечеров 
отдыха желают много лучшего. 
В большинстве случаев на кур
совых и факультетских вечерах, 
особенно, если они проводятся 
за пределами института, подав
ляющая часть отдыхающих не 
имеет никакого отношения к  нам. 
II тогда вечера культурного от
дыха превращаются в сплошные 
танцульки.

Это происходит из-за безала
берного распределения билетов. 
Например, на последнем вечере, 
организованном физико-механиче
ским факультетом, студентов- 
физиков была еДва ли одна че
тверть.

Своей обычной повседневной 
работой участники комсомольско
го патруля считают борьбу с 
хулиганством отдельных сту
дентов, с их аморальными по
ступками. В этой связи хочется 
сказать о безнадзорности студен
ческого общежития. В нем еще 
не редки случаи пьянства и де
бошей среди студентов.

Комсомольский патруль прово
дит немалую воспитательную ра
боту. Результаты эти будут еще 
плодотворнее, ощутимее, если 
администрация института будет 
всегда оказывать комсомольцам 
необходимую поддержку в очи
щении института от дряни.

М. НИКОЛЬСКИЙ, студент

В зглядом  промерив
недра города.

Он протянул 
укрощ аю щ ую  длань.
Тем временем

его  товарищ а
побила

Своя ж е
собственная дрянь. 

Текст студента А. И зрайлита 
Рис. студента Р . Ш ишковича

У вас славные традиции, 
друзья!

1923 год... Закончились бон с 
интервентами. Больше внимания 
могла уделять партия вопросу 
подготовки советских кадров. В 
этот год с новым приемом в вузы 
влилось подавляющее большин
ство пролетарской молодежи. 
Юноши поступали но командиров
кам различных организаций, по
явились воспитанники с рабфа
ков.

Партийный и комсомольский 
состав начал резко увеличивать
ся, но все же комсомольцев в то 
время было всего 200— 300 чело
век. Дисциплина у нас была вы 
сокая, каждый очень дорожил 

своим званием комсомольца. Почти 
все имели поручения и добросо
вестно их выполняли, несмотря 
на трудности, возникавшие в уче
бе. Ведь у некоторых были боль
шие пробелы в знаниях.

Многие комсомольцы состояли 
на учете в ЧОНе (части особого 
назначения), имели личное ору
жие, привлекались к  различным 
спецзаданиям, например, к  охране 
территории и зданий института в 
дни революционных праздников.

Материальное положение было 
у многих из нас тяжелое. Сти
пендию давали далеко не всем 
и небольшую (8— 10 руб. —
1923 г., 20— 25 руб. в дальней
шем). Приходилось идти на за
вод, на подсобную работу. Заня
тия в 1923— 1924 гг. проводи
лись в 1, 2 и 3-м общежитиях. 
Главное здание было заморожено 
из-за отсутствия топлива. Летом
1924 года все пролетарское сту
денчество отдало свою 2-месяч
ную стипендию в фонд восста
новления зданий и лабораторий 
института.

Комсомольцы активно участво
вали в проведении многочислен
ных субботников. В этот период 
силами пролетарского студенче
ства был построен сквер «Поли
техник» оцоло Литовской улицы.

Я был принят в институт в 
1923 году по командировке Пе
троградского отдела народного 
образования как успешно окон
чивший школу. С первых же 
дней включился в активную ком
сомольскую жизнь, работал в ин
ститутском комитете комсомола 
вначале управделами, а затем 
секретарем-культпропом (1924—  
1926 гг.). Славное это было 
время!

Вам, комсомольцам нового по
коления, мне хочется рассказать 
о том, как мы боролись за но
вую культуру, за новый быт.

В 1924— 1925 гг. в нашем 
общежитии большинство комму
нистов и комсомольцев решило 
объединиться в культурно-быто
вую коммуну. Основной ’ задачей

являлась организация общей сто
ловой и культурного отдыха. 
Определенная часть стипендии 
удерживалась с каждого «комму
нара», и каждый должен был пе
риодически дежурить, т. е. при
готовлять трехразовое питание и 
осуществлять ряд других меро
приятий. Очень хорошее впечат
ление осталось о жизни » ком
муне —  это был дружный, ве
селый и дисциплинированный 
коллектив.

Нелегко это досталось. Никто 
не хныкал, не жаловался па за
нятость. Боевое настроение цари
ло в наших рядах. Вы, друзья, 
находитесь в других условиях. 
Учиться и учиться —  вот что 
главное для вас. Уже не подни
мет студентов - комсомольцев 
ночью команда «В ружье!». Не 
нужно выезжать на ликвидацию 
банд. Значит ли это, что комсо
мольцам негде развернуться? 
Нет, конечно. II разве борьба за 
здоровый быт, за порядок в об
щежитиях, аудиториях, за то,

чтобы успевал весь курс, фа
культет, менее валшая задача?

II становится обидно, друзья, 
когда находятся среди вас такие 
комсомольцы, которые отмахи
ваются от общественного поруче
ния, стыдятся черновой работы, 
обижают девушек, дебоширят.

Почему ж е до сих пор не -из- 
житы случаи нарушения дисцип
лины? Вот это и непонятно. В 
институте 20-х годов комсомоль
цы чувствовали себя по-настоя
щему сильными.

Можно еще много хорошего и 
интересного .рассказать о слав
ном прошлом комсомольской ор
ганизации института. Хочется 
пожелать нашей сегодняшней 
комсомолии высоко держать 
ленинское знамя, отлично учить
ся, в полную силу участвовать 
в политической и культурной 
жизни, не терять даром дорогого 
времени. Г. ЕГОРОВ,

коммунист, преподаватель ин
ститута, член ВЛКСМ с 1922 
года
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60 у/сей в  сш ем и
Первая наша, встреча с целин

никами произошла в стели, в од
ном из полевых станов зерносов
хоза «Сталинградский». Нас 
встретили радушно. Несмотря на 
полночь, все поднялись и полег
ли устроиться на ночлег.

Утром 26 июня мы отправи
лись на центральную усадьбу. 
Скажу несколько! слов о ней. Это 
поселок городского типа, постро
енный самими целинниками. С 
трудом верится, что всего два 
года назад на этом месте первые 
новоселы поставили веху и ска
зали: «Здесь будет поселок!». 
И поселок вырос...

Сейчас в нем более ста че
тырехквартирных домов, магазин, 
■столовая, клуб, почта, хлебопе
карня, больница, радиоузел и 
электростанция. А строительство

не прекращается: только что за
кончили постройку огромного 
склада иод пшеницу, возводятся 
новые жилые дома. Они красивы 
снаружи и удобны внутри.

Уборка тогда еще не начина
лась. Нас поставили на сборку 
комбайнов. По-моему, это была 
самая лучшая практика для 
нас, будущих инженеров-механи- 
ков. Мы столкнулись с  «живой» 
техникой, со шплинтами, штиф
тами, различного рода передача
ми. Нечего греха таить, иногда 
попадали в неловкое положение: 
не можешь сразу найти ключ 
требуемого размера, не помнишь 
название той или иной детали. 
Приходилось на ходу осваивать 
то, чего не знаешь.

Началась горячая пора убор
ки. Работали почти целыми сут

ками. Иногда даже ночевали пря
мо в стане под комбайном. Пищу 
привозили к агрегату, чтобы не 
тратить зря дорогого времени.

Я жил в сельской местности, 
но никогда не приходилось мне 
видеть, чтобы люди работали е 
таким азартом, с таким подъе
мом. Да и как же может быть 
иначе, если поистине «кругом 
стоит пшеница золотая, и ей 
конца и края не- видать». Ни 
единого кустика, а все пшеница, 
пшеница... Притом какая пше
ница! В среднем 20 с лишним 
центнеров с гектара. А ведь все
го два года назад эта земля пу
стовала.

Особенгоу бросалось нам в гла
за огромное количество различ
ного рода техники: тракторы, 
комбайны, лафетные жатки, зер
нопогрузчики. На каждом шагу 
чувствуется забота партии и 
правительства о благородном тру

де покорителей целинных зе
мель.

Девушки трудились на току и 
на копнителях. Ребята научи
лись водить трактор и часто за
меняли трактористов. Работать 
приходилось много. Но никто не 
жаловался на трудности. У всех 
было приподнятое, боевое на
строение. Никогда мы не рас
ставались с веселой, задорной 
песней.

И вот работа окончена. В день 
отъезда в клубе состоялось со
брание. Особо отличившимся ком
сомольцам были вручены значки 
«За освоение новых земель». 
Этой высокой награды за до
бросовестный труд были удостое
н ы : командир нашего отряда 
Константин Братчик, студенты 
Надежда Берман, Людмила Саха
рова и многие другие. Несколько 
человек представлены к награж
дению грамотами ЦК ВЛКСМ. Де

сять студентов получили денеж
ные премии от совхоза.

Два месяца прожили мы на це
линных землях. Эта поездка на
долго останется в нашей памя
ти. Многие из нас впервые уви
дели всю живописность Ураль
ских гор и степные просторы Ка
захстана. А главное, о чем мож
но сказать без преувеличения, 
•мы приобрели специальность ком
байнера. Я  вполне уверен, что по- 
первому же зову партии каждый 
из нас вновь поедет на целину, 
которая стала для нас такой 
близкой и родной.

А. ТУМАНОВ, студент

Редактор В. ПЛАТОВ
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«Та-так, та-так» —  отсчиты
вают стыки рельсов колеса на
шего поезда. Все дальше и даль
ше родной Ленинград. Ребята 
уж е освоились с новой дорожной 
обстановкой. Улеглось волнение, 
связанное с торжественными про
водами. И вот уже звучат в ва

гонах смех, шутки, оживленные 
разговоры о том, как  пойдет ра
бота на целине. Молодая энергия 
просит выхода и находит его в 
задорных комсомольских песнях. 
Из соседних вагонов слышны го
лоса —  там тоже подхватывают 
мотив.

На остановках все высыпали 
из вагонов вдохнуть полной 
грудыо воздух, в котором, к а 
жется, уже угадывается тонкий, 
чуть горьковатый аромат степ
ных просторов и дозревающего 
хлеба. Ребята, разминались, бега
ли за водой для кипятка и, ко
нечно, фотографировались. Вот и 
на этом снимке (вверху) вы 
видите группу механиков, усерд
но позирующих «собственному» 
фотографу. «Давай запечатле
вай!» —  раздаются нетерпели
вые голоса. «Только- пусть не 
получится —  тогда берегись!». 
И снова поезд бежит и бежит 
вперед...

Целина... Так вот она какая... 
Целый океан золотой шелестящей 
под голубым куполом неба пше
ницы % встал перед нами, когда 
мы прибыли в зерносовхоз «Ста

линградский». Каждому нашлось 
дело по душе. Автор этих строк 
впервые в жизни взялся за 
штурвал комбайна. Чего греха 
таить, подумал: «А справлюсь 
ли?» И словно прочитав мои 
мысли, пензенский комбайнер 
В. Сидорин хлопнул меня но пле
чу и сказал: «Ничего, ведь ты 
почти инженер. Берись, а я по
могу». II ничего, пошло дело. 
Позже мы подсчитали, что наш 
агрегат убрал почти 500 гекта
ров пшеницы.

Палило солнце. По спине и 
лицу стекали струйки пота. Гро
хотал трактир, таща, на прицепе 
комбайн. Покорно ложилась сжа
тая пшеница. Огромное чувство 
гордости за то, что и твой труд 
вложен во всенародное дело, пе
реполняло студентов. Был горд и 
автор этих строк. На снимке в 
правом верхнем углу вы видите, 
как  я уже довольно уверенно 
держу штурвал.

А н а  снимке справа внизу 
можно узнать еще одного помощ
ника комбайнера. Это командир 
нашего отряда Костя Братчик 
(на фотографии слева). Он на

столько увлекся делом, что поза
был даже надеть на голову кеп
ку или берет. Солнце печет из
рядно, а наш Костя не сводит 
глаз с пшеницы, которую он 
убирает.

11а бригадном току № 3 целые 
горы зерна. Необходимо его пе
релопатить. За это поручение 
охотно взялись наши комсомол
ки. Споро идет у них работа. 
Немало зерна подготовили сту
дентки своими руками к  сдаче. 
Добротное, ядреное зерно. Вкусен 
и ароматен будет хлеб, выпечен
ный из целинной пшеницы. «А 
ну, девушки, дружней взя
лись!» —  смеется Люба Осипова. 
Но подгонять никого не прихо
дится. Мелькают лопаты в креп
ких руках. Взлетает и золотым 
дождем падает подбрасываемое 
зерно. Посмотрите сами на фо
тографию внизу. Слева направо: 
Лиза- Мороко, Валентина Громы- 
халина, Алла Шевцова, Люба 
Осипова и Ольга Линева лопатят 
привезенное на ток зерно.

В напряженном труде 
идет незаметно. Кажется, что 
совсем недавно вышли на рабо
ту, а уже перерыв. Плотно пере
кусив, снова на трудовую вахту. 
И только когда начинает тем
неть, возвращаются на стан н а
ши целинники. Кое-кто охает, 
намаявшись за день. Но никто 
не жалуется. После ужина мож
но бы и отдохнуть. Не тут-то 
было. Никак не угомонятся ком

сомольцы. То тут, то там вспы
хивает смех, кого-то подденут 
дружеской насмешкой. Кто-ни
будь пройдется в присядку. Вот, 
мол, какой я богатырь: день про
работал, да еще и сплясать смо
гу, «есть еще порох в порохов
нице».

А когда совсем стемнеет и зе
леноватые звезды зажгутся в 
небе, родится песня. Незатейли
вая и задушевная летит она. над 
степью. Кажется, что прислуши
ваются к  ней звезды. А ветерок 
несет и несет ее вдаль. Неси,, 
ветер, неси песню нашу. Мы 
славно потрудились сегодня ' и 
завтра поработаем не хуже. Ведь- 
это труд во славу Родины...

Фото и т^кст студента 
0. НИЖИБИЦКОГО


